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EMENTA: 1) Pauta: 1 - aprovação da 7 

ata de outubro; 2 - aprovação ad 8 

referendum de quebra de pré-requisito; 9 

3 - avaliação da continuidade de 10 

solicitação do exame de proficiência a 11 

partir de 2022.1; 4 - avaliação sobre a 12 

obrigatoriedade do esquema vacinal 13 

completo dos alunos para realizar 14 

atividades em unidades de saúde 15 

(atividades práticas de disciplinas e 16 

estágios). 2) Informes. 3) Palavra Livre. 17 

 18 

 19 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, reuniram-20 

se virtualmente na plataforma Google Meet, utilizando o link de acesso à sala virtual 21 

https://meet.google.com/tyg-exnb-ejc em sessão ordinária o Colegiado do Curso de 22 

Graduação em Nutrição, sob a presidência da Coordenadora de Curso, Profª. Silvia Eliza 23 

Almeida Pereira de Freitas, e com a presença dos seguintes membros: Maria Thereza 24 

Baptista Wady (MND), Nara Xavier Moreira (MND), Mariana Sarto Figueiredo (MND), Sergio 25 

Girão Barroso (MND), Daniele da Silva Bastos Soares (MNS), Patricia Henriques (MNS), 26 

Vivian Wahrlich (MNS), Lucas Mattos Duarte (GQA), Rafaela Elvira Rozza de Menezes 27 

(MPT), Luciana Reis Malheiros (MFL), Kelly Alencar Silva (MBO), André Lopes Fuly (GCM), 28 

Márcia Ribeiro Pinto da Silva (MIP), Joel Savi dos Reis (GQO), Aurelizia Maria Lemos 29 

Xavier (GIM), Verônica Silva Fernandez (MPS), Valter Lúcio de Oliveira (GSO), Valmir 30 

Sbano (GSI), Ana Luiza Bastos (MMO) e as discentes representantes do Diretório 31 

Acadêmico Lieselotte Ornellas (DALO) Julliana Melengati de Mendonça e Lais Nunes de 32 

Oliveira Freitas. Justificaram ausência os seguintes membros: Ana Paula Massadar Morel 33 

(SSE), Adriana Quintella Lobão (GBG) e respectivos suplentes. Na qualidade de presidente 34 

do Colegiado de Curso, a Prof.ª Sílvia deu início à reunião pedindo autorização para gravar 35 

a reunião, o que foi aprovado por todos, e prosseguiu com os seguintes pontos de pauta. 36 

1. Aprovação da ata da reunião ordinária de outubro de dois mil e vinte e um: a ata foi 37 

aprovada por todos os membros, após sua leitura. 2. Aprovação ad referendum de 38 

quebra de pré-requisito: A Prof.ª Silvia apresentou as solicitações quebras de pré-39 

requisitos apresentadas por discentes do curso de Nutrição e avaliadas pelos professores 40 

e departamentos responsáveis das disciplinas em questão, sendo estes os pareceres: 41 

Pâmela Navarro Brito (Microbiologia de Alimentos I para cursar Higiene na Produção de 42 

Refeições - indeferida), Joyce de Azevedo Gomes (Avaliação Nutricional I para cursar 43 



Nutrição Clínica I – indeferida), Julia Sourbeck Reis Corrêa (Higiene na Produção de 44 

Refeições para cursar Gestão em Alimentação para Coletividade I – deferida), Luiza 45 

Guimarães Magalhães (Educação Nutricional para cursar Nutrição em Saúde Pública I – 46 

deferida); em razão do prazo para ajustes dos planos de estudos, tais solicitações 47 

precisaram ser realizadas ad referendum, o que foi aprovado pelos membros dos 48 

Colegiado. 3. Avaliação da continuidade de solicitação do exame de proficiência a 49 

partir de 2022.1: A professora Sílvia comunicou que atualmente há campos de estágios 50 

recebendo alunos para as atividades presenciais e apresentou para os membros a 51 

necessidade de avaliar se ainda seria válido ofertar o edital de exame de proficiência no 52 

semestre de 2022.1. O Colegiado considerou que seria interessante fazer esta oferta no 53 

próximo semestre, informando ser a última vez, exceto se houver alguma alteração no 54 

cenário da pandemia de COVID-19. 4. Avaliação sobre a obrigatoriedade do esquema 55 

vacinal completo dos alunos para realizar atividades em unidades de saúde 56 

(atividades práticas de disciplinas e estágios): A Prof.ª Silvia expôs o fato de que alguns 57 

locais de estágio não exigem que os alunos apresentem esquema vacinal de adulto 58 

completo, ao passo que outros locais exigem inclusive a vacinação contra COVID-19. 59 

Diante desse impasse, os membros do Colegiado foram consultados sobre como tratar 60 

dessa situação. Prof.ª Rafaela ressaltou que por muito tempo essa questão foi mal 61 

conduzida, no âmbito do HUAP, que é um dos campos de estágio para os alunos de 62 

Nutrição, o que precisou ser revisto e modificado, após visita da ANVISA, que demandou 63 

essa exigência. Prof.ª Luciana sugeriu fazer uma mobilização em caráter informativo para 64 

os alunos, com o auxílio da Prof.ª Silvia Maria Baeta Cavalcanti (MIP), ao que a Prof.ª 65 

Márcia concordou em intermediar as tratativas. Prof.ª Sílvia acrescentou a essa sugestão 66 

que o DALO atuasse como divulgador e engajador junto aos discentes. Os membros foram 67 

favoráveis a esta proposta de campanha. Informes: 1. Eleição da nova gestão do DALO: 68 

Prof.ª Sílvia fez um breve relato do processo que elegeu a chapa Nutripower para a gestão 69 

do DALO e convidou às representantes para se apresentarem aos demais membros do 70 

Colegiado. A presidente da chapa, Laís Freitas, e a vice-presidente, Julliana de Mendonça 71 

se apresentaram. Prof.ª Sílvia comunicou que Juliana ocupará o lugar de Marcelly Christina 72 

Cabral dos Santos no projeto embaixadores do CRN4. 2. Disciplina de TCC II – 73 

MND00056: Prof.ª Mariana fez uma breve contextualização sobre o processo de migração 74 

das disciplinas que eram da Coordenação de Graduação para MNS e MND. Após leitura 75 

dos regulamentos sobre esta disciplina (Práticas de TCC 2) e discussão com a Prof.ª Sílvia, 76 

coordenadora do curso de Nutrição, e com a Prof.ª Amina Chain Costa, sub-chefe do MNS, 77 

a questão administrativa vinculada à defesa do TCC será discutida em conjunto novamente 78 

entre a coordenação e os dois departamentos. Verificou-se também, que em virtude da 79 

apresentação do TCC de forma virtual, é possível incorporar essa nova prática na disciplina 80 

quando as atividades estiverem presenciais. Assim o regulamento precisará ser atualizado 81 

3. Oferta da disciplina de Elementos de Química Analítica Experimental para os 82 

alunos represados: Prof.ª Sílvia relatou que, em razão das condições dos laboratórios e 83 

da disciplina em si e, devido ao quadro de pandemia, a oferta desta disciplina passou por 84 

estágios distintos, desde a ausência de oferta para o regime híbrido e com aumento gradual 85 

de vagas por semestre, respeitando os protocolos de segurança estabelecidos pelo GQA. 86 

A adoção dessas medidas, ao longo da pandemia, acarretou num represamento em torno 87 



de duzentos e quarenta alunos que precisam cursar a disciplina supracitada. Será feita uma 88 

discussão da coordenadora de Graduação em Nutrição junto ao GQA para traçar um plano 89 

de como resolver essa demanda. 4. Alunos com sofrimento mental: Prof.ª Sílvia 90 

comunicou que a Prof.ª Camila Maranha Paes de Carvalho (MNS) procurou a Coordenação 91 

de Graduação para informar sobre o caso de uma aluna que ela identificou quadro de 92 

sofrimento mental. A partir deste dado, a Prof.ª Sílvia encontrou na UFF o SPA (Serviço de 93 

Psicologia Aplicada) e três projetos de extensão para apoiar alunos nessa condição, como 94 

o Projeto Nix UFF e os projetos da Faculdade de Educação, coordenados pelas Profs.ª 95 

Sandra Mara Silva Brignol e Rosane Barbosa Merendino. Prof.ª Nara também relatou que 96 

outros alunos já apresentavam quadro de sofrimento mental, desde antes da pandemia, e 97 

que é muito importante para os professores saberem qual o melhor encaminhamento a ser 98 

dado nesses casos. Prof.ª Sílvia propôs de ser criado um instrutivo de encaminhamento, 99 

para que o aluno seja incentivado a procurar os setores e projetos que tratam deste assunto, 100 

a fim de que ele encontre esses serviços. Prof.ª Luciana informou que há na UFF a DASE 101 

(Divisão de Assistência à Saúde do Estudante), vinculada à Coordenação de Apoio Social 102 

da PROAES, que oferece orientação para que o aluno consiga encontrar o serviço 103 

especializado para tratamento mais próximo dele. Outra forma de apoio é sugerir que o 104 

aluno procure também o CVV (Centro de Valorização da Vida). Prof.ª Rafaela informou que 105 

tem um material sobre como receber alunos nessa condição e se dispôs a compartilhá-lo 106 

com a Coordenação, que repassará aos demais membros do Colegiado. Terminados os 107 

assuntos e ninguém mais querendo fazer uso da palavra, a Prof.ª Sílvia agradeceu a 108 

presença de todos e encerrou a reunião, lavrando esta ata, a qual data e assina. Niterói, 109 

cinco de novembro de dois mil e vinte e um. 110 


